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Timo Przybylak 
FDP-Fraktionsvorsitzender 

  Alleestraße 1 

59269 Beckum 

 

 

 

Herrn Bürgermeister 

Michael Gerdhenrich 

Weststr. 46 

59269 Beckum 

Beckum, 22.02.2021 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Michael Gerdhenrich, 

die FDP-Ratsfraktion stellt hiermit folgenden Antrag zur Beschlussfassung im hierfür 

zuständigen Gremium: 

Antrag: 

Die Verwaltung wird beauftragt zu überprüfen, ob es Förderprogramme für eine 

Baumaßnahme mit einem 3D-Drucker für öffentliche Gebäude gibt. Die FDP könnte sich 

vorstellen den Neubau der Sonnenschule als Leuchtturmprojekt mit dieser innovativen 

Bauweise zu erbauen. Weiterhin wäre im nächsten Schritt ein Vergleich zwischen der 

bisherigen konventionellen Bauweise und der Bauweise mit 3-D Drucker hinsichtlich der 

gesamten Baukosten und Bauzeit durchzuführen.  

Begründung: 

In Beckum wurde nun das erste Wohnhaus in Deutschland mit einem 3D-Drucker gebaut. Ein 

Leuchtturmprojekt im privaten Wohnungsbau, daher könnten wir uns als FDP-Fraktion auch 

vorstellen, Vorreiter beim Bau eines ersten öffentlichen Gebäudes mit einem 3D-Drucker in 

Beckum zu sein.  

Das NRW-Ministerium für Heimat, Kommunales, Bau und Gleichstellung hat das Wohnhaus - 

Pilotprojekt in Beckum geprüft, genehmigt und fördert es finanziell. Wir könnten uns daher 

vorstellen das auch ein erstes öffentliches Gebäude, wie die Sonnenschule in Beckum, 

gefördert werden könnte. Das Ministerium fördert die Digitalisierung des Bauwesens: Mit dem 

Haushalt 2020 ist erstmalig das neue Programm „Digitalisierung der Bauwirtschaft und 

innovatives Bauen“ aufgelegt worden. Für die Förderung stehen im aktuellen Etat 750.000 

Euro zur Verfügung. Zudem gibt es eine Verpflichtungsermächtigung in Höhe von jeweils 

Anlage 2 zur Vorlage 2022/0281



2 

 

750.000 Euro für die Haushaltsjahre 2021 und 2022. Zielsetzung des Programms ist es, im 

Bereich des Bauwesens Grundsteine für innovative Zukunftstechnologien zu legen und die 

technologischen und wirtschaftlichen Chancen weiterzuentwickeln. Weitere Förderprogramme 

sind zu überprüfen, ob sie für eine solches Projekt in Betracht gezogen werden könnten. 

Es gilt aufgrund der Haushaltslage der nächsten Jahre kreative Ansätze für Förderprogramme 

von Baumaßnahmen in Beckum in Betracht zu ziehen. Eine solche Förderung hätte den 

positiven Effekt ein weiterer Baustein für die Entlastung des städtischen Haushaltes für die 

Planjahre 2022-2024 zu sein. Wir wissen um die schwierige Haushaltslage der kommenden 

Jahre. Wir sehen als FDP in diesem Antrag eine mögliche Alternative zur Entlastung des 

städtischen Haushaltes für die kommenden Jahre im Vergleich zu bisherigen Szenarien einer 

Steuererhöhung ab dem Jahr 2022 in bisher bezifferter Höhe.  

Bei der letztlichen Entscheidung in welcher Bauweise die Sonnenschule erbaut wird sind 

selbstverständlich viele weitere Faktoren abschließend zu bewerten, u.A. die technische 

Realisierung, Bauzeit und Baukosten. 

Mit freundlichen Grüßen, 

  

Timo Przybylak            

FDP Fraktionsvorsitzender         


